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题目：拯救到底 

 

亲爱的朋友，您好，弟兄姐妹，主内平安。这次，我们继续查考新约的希伯来书。 

  

希伯来书第七章 25 节说：『凡靠着他进到神面前的人，他都能拯救到底；因为他是

长远活着，替他们祈求。』 

 

祭司的责任就是爲百姓代求，百姓不能直接到神的面前。 

 

现在，我们的大祭司--耶稣，祂能够拯救他们到底。请不要把这一点搅浑了，我们所

拥有的救恩，并不是说，从最根本拯救我们，而是『能拯救到底』。我们藉着耶稣基

督所拥有的这个救恩，是极致的！没有比这救恩更伟大的，更美好的，更荣耀的！这

个救恩能够把你带入最大程度的荣耀当中。这是『能拯救到底』的救恩。这是绝对

的、终极的体验。这个荣耀的救恩提升我们到神的跟前，使我们与祂合而爲一。 
 

我们的大祭司耶稣基督，因爲祂是我们的大祭司，祂能够带领我们进入最彻底的救恩

当中，这是律法永远办不到的。这是规条和条例永远无法爲你办到的。这是耶稣爲我

们成就的，因爲祂是我们的大祭司，并且祂能拯救我们到底。救恩是爲所有的人预备

的。耶稣说：『到我这里来的，我总不丢弃他。』耶稣能够拯救所有藉着祂到神面前

来的人。当然，这条救恩的道路是藉着耶稣基督，领人到神的面前去的。耶稣就是道

路、真理和生命，若不藉着祂，没有人能到父那里去。并且祂成就了救恩之后，便永

远活着，替我们代求。 
 

今天基督就在那里，就在神的右边替我代求。耶稣基督将我呈献在父面前，爲我代

求，这是祂的服事和使命。祂不是在定我的罪！ 
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我们从何得到这个概念，说耶稣总是在定我们的罪呢？当耶稣与尼哥底母谈论重生的

时候，耶稣说： 

[17]因为神差他的儿子降世，不是要定世人的罪，乃是要叫世人因他得救。 

[18]信他的人，不被定罪；不信的人，罪已经定了，……。 

 

『信他的人，不被定罪』这是律法做的，律法定人的罪。光来到了世界，世人却不来

就光。 
  

当犹太宗教领袖把一个行淫时被捉拿的妇人带到耶稣跟前，他们说：「我们的律法

说，我们应该用石头打死她，你怎样说呢？」耶稣说：『你们当中谁是没有罪的，谁

就可以用石头打她。』然后耶稣跪在地上，在泥土上写字。毫无疑问，把这些犹太宗

教人士所犯的罪一一写出来，而且是按着年龄来写的。结果，他们从老到少，一个一

个离开，因爲他们看见自己的名字。他们以爲没有人会知道的那些事情，如今一一地

都让大家看见了！最后，耶稣站起来，那时，衆人全都走光了，只剩下那个妇人在那

里。耶稣问：「那些控告你的人呢？」妇人说：「我想他们都走了。」耶稣说：『我

也不定你的罪，走吧！从此不要再犯罪了！』这件事迹记载在约翰福音八章第 3 到

11 节。 

 

爲什么我们老是以爲耶稣会定我们的罪呢？祂来，不是要定我们的罪。祂来，是要拯

救我们。保罗说：『谁能定他们的罪呢？』多年来，我一直以爲是耶稣定我的罪。但

是保罗回答：『有基督耶稣已经死了，而且从死里复活，现今在神的右边，也替我们

祈求』。耶稣并没有定我们的罪，祂在爲你和我代求。 

  

如果你的律师进到法庭，说：「现在，法官大人！这家夥是个坏蛋，他应该坐牢

的。」不！你要你的律师尽量来处理好你的案件，使你在法庭面前得到宽恕。 

 

现在耶稣不仅是一个大祭司，同时也是我的代求者，因爲祂能够拯救我到底，祂是长

远活着的祭司。祂活着是爲我们代求。因此，祂就按着作爲祭司的职责，或者在神和

人中间尽代求的责任，做神与人的中保。但祂是在那里做我的中保，在神的面前代表

我。 

 

好，现在我们要宣读希伯来书第七章 26 节到第八章的第 5 节，经文说： 

[26]像这样圣洁、无邪恶、无玷污、远离罪人、高过诸天的大祭司，我有一位何等荣

耀的大祭司原是与我们合宜的。 

[27]他不像那些大祭司，每日必须先为自己的罪，后为百姓的罪献祭；因为他只一次

将自己献上，就把这事成全了。 

[28]律法本是立软弱的人为大祭司；但在律法以后起誓的话，神已经起了誓，并不后

悔是立儿子为大祭司，这是在律法后的六百年，大卫的时代乃是成全到永远的就是永

远做祭司。 
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第八章 1 到 5 节： 

[1]我们所讲的事，其中第一要紧的，就是我们有这样的大祭司，已经坐在天上至大

者宝座的右边， 

[2]在圣所，就是真帐幕里，作执事；这帐幕是主所支的，不是人所支的。 

[3]凡大祭司都是为献礼物和祭物设立的，所以这位大祭司也必须有所献的。祭司的

服侍就是献祭 

[4]他若在地上，必不得为祭司，因为已经有照律法献礼物的祭司。 

[5]他们供奉的事本是天上事的形状和影像，正如摩西将要造帐幕的时候，蒙神警戒

他，说：你要谨慎，作各样的物件都要照着在山上指示你的样式。』 

 

建造帐幕的事宜爲什么要那么小心、谨慎地進行？摩西必须完全遵照神在山上给他的

蓝图進行建造，原因是，哪个帐幕是天上的模式。你想知道天上是怎样的景象吗？你

想知道天上究竟是怎么样的吗？那么，你就要去研究帐幕。至圣所是神在天上宝座的

模式。在帐幕里的基路伯遮蔽施恩座。因此，帐幕是天上的模式。 
 

耶稣没有进入人手所造的，就是大希律所造的圣殿，祂没有进入地上圣殿的至圣所。

地上的圣殿是个模型而已。地上的圣殿不是真的，它只是一个模型，不是真品。因此

耶稣没有进入那个模型中。祂要进入那真正的殿中。地上的圣殿只是一个影像，或

说，是天上的模型。因此，我们的大祭司直接地进入天上的圣殿，地上圣殿仅仅是个

模型。祂在天上的圣殿里代表我，站在神的面前，不是在一个模型的面前。耶稣在天

上代表我，在神的面前。耶稣不是在地上的一个圣殿模型的至圣所里。这些事本是天

上事的形状和影像。 
 

这就是爲什么许多时候，我们读利未记，很难读下去。如果我们明白在我们读出埃及

记和利未记的时候，我们读到圣殿以及圣殿的大小尺寸等等，实在摸不着头脑！但你

读到利未记，读到关于献祭的事，那么你将明白更多有关天上和天上的事。我的意思

是，仅仅从一种古老的、死板系统的角度去读它，那会把你毁了。这就如同拉丁语文

一样。在我的拉丁文书本里，我念高中的时候，有人这样写道：「拉丁语文是死的，

死的毫无生气。首先它宰了罗马人，现在也把我宰了。」地上的系统已经被淘汰了，

已经消失了，因爲那真的要来到！地上的事指向那真正要来到的事！一旦真的来到

了，那个模型就不再需要了，可以搁在一边了，现在，那真实地已经在这里了。 

 

希伯来书第八章 6 节说：『如今耶稣所得的职任是更美的，正如他作更美之约的中

保；这约原是凭更美之应许立的。』 
  

回到出埃及记第十九章，你读到神与以色列民所立的约。律法颁布下来，祭司制度设

立了。神与以色列所立的这个约，建基于百姓的忠心和顺服之上。出埃及记第十九章

5 节，神说：『如今你们若实在听从我的话，遵守我的约，……』 「若」这个字带

有条件的，那个约不是直截了当、不是单方面，而是有条件的约。神说：『如今你们

若实在听从我的话，遵守我的约，就要在万民中作属我的子民，因为全地都是我的。

你们要归我作祭司的国度，为圣洁的国民。』这些话你要告诉以色列人。」』 然
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后，神对摩西说：『去召了民间的长老来』，摩西就去了，『将耶和华所吩咐他的话

都在他们面前陈明。百姓都同声回答说：「凡耶和华所说的，我们都要遵行。」摩西

就将百姓的话回覆耶和华。』这是出埃及记第十九章 5 到 8 节的记载。 

 

摩西就将百姓的话回覆耶和华：「嘿，他们说他们会照你的吩咐去做。」他们是那样

说的，但他们不信守承诺。你看，这个约是有条件的--「若」，如果你顺从我的诫

命。「若」，但是他们不顺从！所以，第一个约被破坏了，不是神毁约，而是人毁

约。因爲这个约建基于人的顺从，人的忠心之上。但是，人既不顺从神，也不忠心。 

 

如今，基督已经成爲新约的中保，这是更美之约，因爲它是设立在更美的应许之上，

爲什么呢？因爲新约不是建基于我的忠心之上。新约是建基于神的信实上。新约不是

建基于我的工作。新约乃是建基于神的工作，因爲新约建基于神的信实与工作之上，

所以这约将永远坚定。这是美好的。我可以享受这新约，被这新约所祝福，因爲这约

不针对我而带着条件的。它乃是出于神的条件，以及神的信实。因此，新约是更美之

约，新约超越旧约，或者说，新约比旧约更优越，因爲它是基于神作爲的更美好之应

许，这个作爲是藉着耶稣基督成就的，那是耶稣基督所成就的救赎大工。耶稣一次献

上自己爲祭物，就成就了一切。现在我只要相信祂就可以了。我相信耶稣基督，仅此

一个条件。 
 

现在，我相信耶稣，然后祂来接管我的生命，并且在我里面做工，塑造我成爲祂的样

式。这并不是说拿了一张执照，可以出去过浪荡、毫无节制的生活，高兴的时候就随

意犯罪。在这个新约里，神开始在我里面动工，并且不断地动工，以塑造我成爲基督

耶稣的样式。实际上是在帮助我成爲律法所改变不到我的那种样子。帮助我活出我无

法活的更好的人生，因爲现在我是靠着圣灵而过活。是赐生命的圣灵在基督里塑造

我，成爲基督的样式。你看，律法只是给那些无法无天的人遵行的。如果你靠着正确

的原则生活；如果你活得像耶稣，你并不需要律法。你并不需要任何人来告诉你你应

该做什么，或不应该做什么。你只管去做，因爲一切该做的事情已经铭刻在我的心

中，而且是出自我的内心。不是外在的轭加在我的身上，但是，神所设立的这个新

约，不是刻在石板上，而是刻在我血肉之躯的心板上。因此，我们一会儿将谈到这一

点。我们正在挑过去。 

 

希伯来书第八章 7 节说：『那前约若没有瑕疵如果它是完全的，就无处寻求后约

了。』  
  

如果那第一个约可以把人带到在神面前的一个公义境况中，那么，你就不需要另一个

约了。但是第一个约不能做到，这就是爲什么你需要新约。 

 

希伯来书八章 8 和 9 节说： 

[8]所以主指着他的百姓说：日子将到，我要与以色列家和犹大家另立新约， 

[9]不像我拉着他们祖宗的手，领他们出埃及的时候，与他们所立的约。因为他们不

恒心守我的约， 
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因此，它并不像那个建基于我的忠心之上的约。 

 

希伯来书八章 9 节说：『我也不理他们。这是主说的』 

 

他们毁了那个约，因此，我无法守约，因爲他们不信守那约。 
 

希伯来书第八章 10 节说：『主又说：那些日子以后，我与以色列家所立的约乃是这

样：我要将我的律法放在他们里面，写在他们心上；我要作他们的神；他们要作我的

子民。』 
 

你看，现在这神的工作了。祂要把祂的律法放在我的里面，祂要写在我的心里。这是

什么意思呢？这是说，神要在我的生命中表明祂的旨意，当我寻求祂；当我将生命降

服于祂，神就把祂的心意放在我的心中，显明祂要我做的事情。祂在我的心思中放下

祂要我做的某些事。 
 

有一天，提供本节目的史密斯牧师，驾车向北边去，来到日落大道，他想：「啊，真

好的天气，我要在某个时间到达圣巴巴拉。爲什么不走太平洋海岸高速公路呢？虽然

慢一点，啊，风景是更美啊！」 
  

于是，他绕道而行，从日落大道转到太平洋海岸高速公路。他上了太平洋海岸高速公

路看见一对年轻人想搭顺风车，他就让他们上车，因爲只有他自己。他到达文图拉之

前，有机会向他们传福音。到了文图拉之前，他把车子靠在路边，带领他们接受了耶

稣基督做他们的主和救主。 
  

史密斯牧师说，他继续前往圣巴巴拉。到了那里，他接到一通电话，说：「史牧师，

你必须马上来圣他安娜」，于是，他立刻跳进车子，回圣他安娜。究竟是谁把这个举

动放在他心里？「爲什么不沿着海边走呢？」这对他来说是很自然的事，因爲他喜欢

海滩。但是神说：「我要将我的律法写在他们心上」，因爲神知道有一对来自蒙塔纳

州的夫妇是那么需要神。 

  

啊，神是如此的轻易地把祂的律法铭刻在心版上，就刻在我们的心里，不是在石板

上。『要这样…不可那样…』，但是，现在「啊，我想要那样做」，然后，突然之间

我发现那正是神要我做的，那是神心里的意念。我正在跟随神的计划，啊，这是多么

有意思啊！耶稣说：『我的轭是容易的，我的担子是轻省的』。「你的灵魂可以在我

的里面找到安息。我要将我的律法写在你的心里，写在你血肉之躯的心中。」这样，

我就能够照神的心意做到。 

 

好了，这次的经文爲你讲解到这里。 

 

愿主与你同在，愿主祝福你，以恩手保守你，看顾你，加力量给你。愿你在这星期里

经历与主同行的美好，顺服主，遵行主的旨意。奉耶稣基督的名求，阿们！ 


